

# Standesamt Gemeinde Königswartha



Stawnistwo  
Gmejna Rakecy

In der Gemeindeverwaltung Königswartha sind zwei bestellte Standesbeamtinnen, Frau Martina Nytsch-Menzel und Frau Manuela Krahl-Hentschke, tätig.

Eine gegenseitige Vertretung ist somit abgesichert.

Frau Nytsch-Menzel ist seit 1985 in der Gemeindeverwaltung als Sachbearbeiterin tätig, seit 2012 ist sie Leiterin der Haupt- und Bauverwaltung. 1986 wurde Frau Nytsch-Menzel zur Standesbeamtin bestellt und ist seither in dieser Funktion tätig. Frau Nytsch-Menzel ist ausgebildete Verwaltungsfachwirtin.



Frau Krahl-Hentschke ist ebenfalls seit 1985 in der Gemeindeverwaltung Königswartha als Sachbearbeiterin tätig. Seit 1995 bearbeitet sie die Vorgänge im Einwohnermeldeamt der Gemeinde. Sie ist Verwaltungsfachangestellte und wurde im Jahr 2016 zur Standesbeamtin bestellt.



Im Standesamt Königswartha werden alle Aufgaben, die das Standesamt betreffen, durchgeführt. Eine Ausnahme bilden Geburten. Diese werden in den für die Geburtskliniken zuständigen Standesämtern beurkundet. (Hausgeburten bilden hier eine Ausnahme)

Sterbefälle treten u.a. durch das in Königswartha ansässige DRK-Pflegeheim gehäuft auf, auch sogenannte Sozialsterbefälle. In der Vergangenheit wurden auch zahlreiche Personenstandsfälle mit Auslandsberührungen bearbeitet. In Königswartha werden überwiegend Samstagseheschließungen durchgeführt.

Für die Durchführung von Eheschließungen stehen im Gemeindegebiet zwei Räumlichkeiten zur Verfügung, der Ratssaal im Rathaus und das Schloss in Wartha.

Der Ratssaal wurde 1995 neu eingerichtet und bietet ca. 50 Gästen Platz. Für



eine standesamtliche Trauung, bei welcher eine kirchliche Trauung im Anschluss stattfinden soll, wird gern der Ratssaal im Rathaus gewählt, da die Hochzeitsgesellschaft nur einen kurzen Weg über den Gemeindehof in die Kirche zurücklegen muss. So können die Termine unmittelbar hintereinander gelegt werden und das Brautpaar kann an

einem Tag sowohl die standesamtliche als auch die kirchliche Trauung vollziehen.



Das Schloss in Wartha verfügt über einen Raum, in welchen Eheschließungen durchgeführt werden können. Im kleinen Trauzimmer können maximal 24 Gäste an der Zeremonie teilnehmen.

Jede Eheschließungsrede wird individuell geschrieben, wobei die Rede auf das jeweilige Paar persönlich zugeschnitten wird. Auf Wunsch kann im Gemeindehof auf der Wiese ein Sektempfang vorbereitet werden, hierzu werden Stehtische bzw. bei Bedarf weiße Sonnenschirme sowie Sektgläser zur Verfügung gestellt. Auf Wunsch können auch ein Sägebock und eine Säge genutzt werden.

In Königswartha werden seit mehr als 10 Jahren von den Standesbeamtinnen auch Namensweihen durchgeführt. Dies wird sehr gut angenommen, das Einzugsgebiet reicht von Hoyerswerda über Kamenz bis Bautzen und Dresden.

Die Sprechzeiten des Standesamtes im Rathaus Königswartha finden immer Montags, Dienstags und Donnerstags statt.

Öffnungszeiten:

Montag 9.00-11.30 Uhr und 13.30-15.00 Uhr

Dienstag 9.00-11.30 Uhr und 13.30-18.00 Uhr

Donnerstag 9.00-11.30 Uhr und 13.30-16.00 Uhr

Nach Terminabsprache ist selbstverständlich auch eine Bearbeitung außerhalb der Öffnungszeiten möglich.